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ЖЕМЧУЖИНА ПУШКИНСКОЙ ШКОЛЫ
НАШИ ВЕТЕРАНЫ

Маргарита Георгиевна Злыгостева – наш «брил-
лиант». Это чудо-человек! Скромная, деликатная, 
обходительная, гостеприимная, добродушная, забот-
ливая… Любящая мама, жена, бабушка, хозяйка, учи-
тельница… А какая искусная рукодельница! Сколько 
картин она создала своими умелыми руками! Сколь-
ко птиц в них «запело», сколько животных «ожило», 
сколько рек и ручейков «зазвенело, зажурчало, забур-
лило»! А какие элегантные женские портреты она «на-
писала». Сколько картин подарено друзьям, родным, 
знакомым! Природа на картинах Маргариты Георгиев-
ны оживала каждый раз, как только мастерица начина-
ла творить:

Не то, что, мните вы, природа 
Не слепок, не бездушный лик,
В ней есть душа, в ней есть свобода, 
В ней есть любовь, в ней есть язык! (Ф.И. Тютчев)
Маргарита Георгиевна имеет звание «Отличник на-

родного просвещения» (1984год), ведь она всю жизнь 
посвятила работе с детьми, воспитанию подрастающе-
го поколения: окончила факультет начальных классов 
Свердловского государственного педагогического ин-
ститута и стала работать по призванию! Много лет воз-
главляла городскую секцию учителей начальных клас-
сов. Она прекрасный организатор не только детского 
коллектива, но и коллектива родителей, ставшего по-
мощником талантливой учительницы. Увлекательные 
«Весёлые старты», «Занимательная математика»…
Даже родители под её руководством вели различные 
кружки, у каждого было дело по душе. 

Однажды в школу пришло письмо из редакции дет-
ского журнала «Мурзилка» (мы хорошо помним этот 
интересный, познавательный журнал): оказывается, 
дети вместе с Маргаритой Георгиевной изготовили 
своими руками для Урока Мира бумажных белых голу-
бей в знак солидарности с детьми всего мира. Сколько 
радости излучали детские лица, сколько добра было в 
их сердечках!

В другой раз в сквере Труда и Победы 1А класс вме-
сте с родителями посадил березовую аллею, которая 
получила название Октябрятской – это был первый 

трудовой десант младших школьников. А вечером 
дети пели песни, читали стихи, танцевали на празд-
нике Красной Звёздочки, маленькие артисты из ансам-
бля «Ложкари» показывали чудеса русского народного 
искусства.

А как любили сказки ребятишки Маргариты Георги-
евны! Бал сказочных героев! Костюмы! Конкурс рисун-
ков, викторины – сказочные герои оживали со стра-
ниц книг! Такие праздники приносили всем большое 
наслаждение, погрузив читателей в мир волшебства 
и красоты. «Сказка – ложь, да в ней намёк…». А по-
сле бала наградой для всех артистов, конечно, был 
большой сказочный торт «Теремок»! Чудеса продол-
жались!

Особое внимание Маргарита Георгиевна уделяла се-
мейным праздникам. (Как же их не вспомнить сегодня, 
в год Семьи!) Любимое мероприятие – «Папа, мама, 
я – спортивная семья!» Вот где можно было показать 
всю лихую удаль, спортивное озорство и размах! А 
крики вокруг, здоровый смех, которые подбадривали 
участников состязания! На всех хватало призов, а по-
бедителей, конечно, чествовали с особым почтением! 
Это были здоровые соревнования, где главным стано-
вилось единение родителей и детей, и учительница, 
глядя на счастливые лица, тоже радовалась душой – 
ведь это были её воспитанники, её любимые малыши.

Чтобы детки росли любознательными, развивали 
свой интеллект, кругозор, логическое мышление, сооб-
разительность, Маргарита Георгиевна часто проводи-
ла «Турниры смекалистых»: ребусы, загадки, занима-
тельные задачки. И каждая «звёздочка» завоёвывала 
свои «титулы»: «мыслители», «самые находчивые», 
«любознательные», «изобретательные».

Изучали дети, конечно, и свой родной край! Как мно-
го рассказывала им любимая учительница, как вни-
мательно читали они книги уральского писателя Д.Н. 
Мамина-Сибиряка! Как жалели Серую Шейку, радова-
лись дружбе лебедя с Соболькой, переживали за жел-
тенького оленёнка, убежавшего от Емели-охотника…А 
когда побывали наяву на родине писателя, то и вовсе 
счастью детскому не было предела! Взволнованно 
слушали любознательные салдинские путешествен-
ники рассказ экскурсовода, всё посмотрели, обо всём 
расспросили. Их душевный мир стал богаче, добрее. 
Не одно поколение детей взрастила Маргарита Георги-
евна, воспитывая в каждом из них чувство гражданско-
го долга, патриотизма, любви… Сколько хороших книг 
прочитано, интересных, познавательных диафильмов 
просмотрено, поучительных историй рассказано…

Вот так честно, скромно, отдавая сердце детям, с 
любовью и душевной добротой ходила Маргарита Ге-
оргиевна на работу - в школу №1 имени А. С. Пушкина. 
Вспоминает и сейчас свой дружный коллектив учите-
лей – молодых, талантливых, жизнерадостных, энер-
гичных… С чувством высокой благодарности Маргари-
та Георгиевна всегда вспоминает Евгения Борисовича 
Колтунова – любимого всеми директора, наставника, 
товарища. 

продолжение на стр. 2
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Пришла пора – она заслуженно стала ветераном педа-
гогического труда, но интерес к школе не угас – «новости 
школьной Вселенной»  узнаёт она сейчас от своих коллег, 
её учениц, учителей, которые продолжают дело «нашей 
доблестной гвардии ветеранов», сохраняя их заветы, тра-
диции нашей любимой Пушкинской школы. У Маргариты 
Георгиевны растут два интересных внука, обожающих 
бабушку – Сергей и Денис. Регулярно звонит из Москвы, 
приезжает в гости со своей семьёй Юрий, очень заботли-

вый, родной, любящий сын. Дочь Лариса всегда с любимой 
мамой – они живут вместе, рядом в трудные и радостные 
минуты. Жизнь продолжается!

С большим юбилеем Вас, дорогая, любимая наша Марга-
рита Георгиевна! Долгие Вам лета! Здоровья, счастья Вам! 
Спасибо за Ваш труд, душевную доброту, любовь!

                                             Светлана Бабина, 
вветеран педагогического труда,

учитель школы № 1

ВСЕ ДЛЯ ФРОНТА! ВСЕ ДЛЯ ПОБЕДЫ!
ГУМАНИТАРНАЯ ПОМОЩЬ

Мы продолжаем знакомить 
наших читателей с работой 
ветеранов по подготовке 
гуманитарной помощи для 
оправки в зону СВО. Сегодня 
рубрику ведет Елена Адоль-
фовна Бровкина, член бюро 
городского совета ветера-
нов, инициатор и руководи-
тель одной из точек подго-
товки гуманитарной помощи 
на Воронова 13 корп.1.

*Закупив в феврале сетку и мате-
риал для плетения маскировочных 
сетей, в марте мы продолжили рабо-
ту. Мы пообщались с женщинами пос. 
Свободный, которые плетут сети. Они 
показали нам новый способ плетения 
летних сетей, который называется 
«Елочка». При этом способе плетения 
расход ткани идет меньше, т.к. летом 
сеть должна быть на 70% заполня-
емости. По нашей просьбе, Аркадий 
Алексеевич Барышников сделал нам 
линейку, чтобы было удобнее кроить 
материал для плетения. Работа заки-
пела: кто режет полоски, кто нарезает 
их «елочкой». Приобретенные в фев-
рале электрические ножницы очень 
пригодились: нарезаем за раз по 6-7 
полос, простыми ножницами – по 3-4. 
Ветераны быстро освоили нарезку тка-
ни и новое плетение сетей «Елочкой». 
За март было изготовлено 7 таких се-
тей размерами 6х4, 5х3 и 6х2.

После плетения сети ее надо уси-
лить, т.е. обвязать по периметру и сое-
динить в одну, чтобы получить размер 
6х4, так как сетка закуплена шириной 2 

метра. Затем навязать «ушки», за счет 
которых крепится сеть в местах ма-
скировки. Для оплетки сетей закуплен 
шпагат. Для упаковки сетей закуплены 
пакеты, мешки и скотч. Надо подчер-
кнуть, что все закупки производятся на 
деньги, добровольно пожертвованные 
салдинцами.

Время плетения сетей выпало на ве-
сенние каникулы. И Галиева Натия (ве-
теранская организация Росгосстраха) 
пришла с внуком, Мишей Шарифулли-
ным, учеником школы № 6. Миша – ма-
стер на все руки: стриг картон, делал 
свечи, размечал ткань для нарезки. И 
в итоге, в последний день каникул он 
пригласил свой класс делать окопные 
свечи. Наша газета уже писала про ре-
бят 2б класса школы № 6. Молодцы!

Об открытии швейного цеха в МАО-
УДО «Детско- юношеский центр» мы 
тоже уже писали. Он расположен в 
этом же здании в каб. 222. Сюда сал-
динцы несут материал разных расцве-
ток и размеров. Нина Ивановна Мака-
рова производит раскрой ткани. Шить 
начинали Вера Константиновна Тол-
мачева   Валентина Анатольевна Ва-
сильева. Уже через неделю цех попол-
нился работниками: Любовь Павловна 
Рыбакова, Ольга Васильевна Колот-
кова, Елена Николаевна Малышева. 
Елену Николаевну я встретила в мага-
зине «Ткани», когда закупала резинку 
для цеха. Обменялись телефонами, 
и вот она уже в нашей команде. Есть 
швеи-надомницы: Наталья Яковлевна 
Душина и Наталья Юрьевна Карасева. 
Они приходят, забирают раскроенные 

вещи, а потом сдают готовую продукцию. 
Опять таки на пожертвования го-

рожан закуплена фурнитура. А фонд 
«Умиление» помогает нашим швеям 
нитками, швейными иглами, липкой 
лентой для шитья. Через чат «Отдых 
ветеранов» в марте был объявлен 
сбор ткани, полотенец, постельно-

го белья, мужских рубашек, штанов, 
футболок, подушек из синтепона для 
раненых. Жители город приносили все 
перечисленное пакетами.

Всего  в швейном цехе были раскро-
ены и сшиты в марте простыни ( 45 
шт.), наволочки (111 шт.), пододеяль-
ники ( 26 шт.), трусы на липучках (65 
шт.), полотенца (58 шт.) . Рубашки для 
раненых – это совсем другая история: 
кому с рукавом, кому под аппарат Ели-
зарова, кому с коротким рукавом. Надо 
сделать так, чтобы раненый смог сам 
застегнуть, расстегнуть и снять рубаш-
ку. Поэтому у принесенных рубашек 
отпарываются пуговицы, отрезается 
воротник, рукава отрезаются по раз-
меру и разрезаются. Затем обшивает-
ся ворот, нашиваются липучки вместо 
пуговиц, липучки нашиваются на плечо 
и на рукава. Таких рубашек сшито 15 
штук. Также для раненых изготовле-
ны подлокотники и подпяточники (12 
шт.), подголовники (10 шт.), подкоп-
чики (15 шт.), косточки на ногу (5 шт.), 
спецносилки для раненых ( 3 шт.), 
плащ-палатки (16 шт.). Всего в марте 
подготовлено 22 коробки и 7 пакетов с 
гуманитарной помощью.

Не могу не сказать о Балакиреве 
Тимофее, ученике 7б класса школы 
№ 14. Он помогал разгружать коробки 
с гуманитарной помощью из машины 
в магазин «Шатура», где находится 
один из пунктов сбора гуманитарной 
помощи. Огромное спасибо молодому 
человеку за его неравнодушие! 

20 марта в библиотеке на Воронова 
состоялась встреча женских коллек-
тивов, которые принимают участие в 
сборе гуманитарной помощи, с бойцом 
СВО Андреем. На встрече присутство-
вало 16 человек. Именно ему передан 
пакеты и коробки для военных из его 
подразделения. 

Наш вклад в общую Победу.
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СВЯЗЬ ПОКОЛЕНИЙ

ВЕСТИ ИЗ ПЕРВИЧЕК

*Ветераны не  могут без  работы, 
и за это им большое спасибо. Чтобы 
сделать окопную свечу  для СВО, нуж-
но, во-первых, подготовить металли-
ческую банку: она должна быть чистой 
внутри, обертка убрана с нее, края 
у банки должны быть не острыми, 
для чего зажимаем их плоскогубца-
ми.   Во-вторых,  нарезаем правильно 
картон, чтобы соты картона  стояли 
плотно в баночке  кверху и были ниже 
края баночки на 0,7 см или 1 см. Для 
чего?  Поясняем:  так удобно заливать 
парафин, он полностью  и качествен-
но впитывается, и при розжиге, когда 
нагревается, парафин не убегает из 
баночки. На дому  свечи делают  ве-
тераны   Краева Любовь Михайлов-
на, Ситникова Ольга Вячеславовна и 
приносят на заливку. А когда  в центре 
плетения сетей нет материала, прихо-
дят  ветераны и сами садятся за  изго-
товления свечей, так как баночек у нас 
предостаточно. Это  Белоусова Вера 
Михайловна, Барышникова Татьяна 
Алексеевна, Сажева Зоя Николаев-
на, Богданова Надежда Николаевна 
и другие  ветераны.  Приготовлен-
ные банки надо залить  парафином, 
и опять без помощников не обойтись.  
Выписанный  на собранные день-
ги   парафин  приходит на Валберис  
упаковками по  10  и  20 килограммов. 
Помогает мне в его получении Про-
щенков Геннадий Николаевич, носит 
в машину. Готовые банки  приходится 
заливать  в своем огороде на свежем 
воздухе, что я и делаю, так как в по-
мещении  сильно  пахнет. Чтобы  рас-
топить парафин, его надо наколоть 
на кусочки, чтобы он  поместился  в 
чайник.  И опять на помощь приходит 

Геннадий Николаевич. Растопленным 
парафином  с добавлением воска за-
ливаем готовые баночки, ждем, когда 
они остынут и затем укладываем в 
коробки  уже готовые свечи. За  два 
месяца  отправлено  на СВО 136 штук 
окопных свечей.

* Хочется еще и еще раз рассказы-
вать на страницах нашей газеты о не-
равнодушных жителях нашего города, 
оказывающих помощь нашим бойцам 
в зонпе СВО.

Дёрова Надежда Михайлов-
на (о ней уже писала  газета «Вете-
ран»). По состоянию здоровья Наде-
жда большую часть находится дома. 
Узнав о сборе средств, оказалась   
активной и  отзывчивой.   С февраля 
она ежемесячно перечисляет с пен-
сии  денежные средства для СВО (5 
тыс.руб.). Обзвонила и рассказала  
родным, знакомым и соседям о сборе 
тюля, ткани, мужских  рубашек для го-
спиталя, постельного белья, консерв-
ных банок для  окопных свечей. Дру-
зья и соседи оказались отзывчивыми. 
Принесли к ней в квартиру теплые  
мужские вещи, рубашки,  ткани раз-
ных цветов, а сама она  положила по-
лотенца.  Когда я приехала забирать к 
ней в квартиру, за один раз не смогла 
все вынести.

Ушакова Галина Германов-
на, придя в феврале ко мне в гости, 
спросила, чем  я занимаюсь. Я ей рас-
сказала, что мы занимаемся плетени-
ем сетей для СВО из тюля, делаем  
окопные свети из консервных банок. 
Она вечером пошла по своему подъ-
езду и  рассказала о сборе тюля и ба-
нок, через три дня квартира была за-

валена банками, пакетами тюля, даже 
было  принесено свадебное платье. В 
марте, узнав, что нужны мужские ру-
башки и ткань,  вечером написала от 
руки объявление о сборе  и размести-
ла на доске объявлений  на подъездах 
дома  № 5  по ул. Воронова, указав  
квартиру, куда можно приносить. И 
опять жители дома откликнулись, по-
несли пакеты с рубашками, футбол-
ками, спортивными штанами, тканью. 
Есть в городе много неравнодушных 
людей!

Шаталов Александр Нико-
лаевич.  Узнав о сборе денежных 
средств  и  ткани для СВО,  принес  
на ул. Воронова 13/1, каб. 115 сатин 
«Страйп» белый,  хлопок 7 метров  
шириной 2,4 метра, сатин черный  10 
метров шириной 0,8 м. Из  белой тка-
ни были сшиты простыни для госпита-
ля. Макаровой Н.И. раскроен черный 
сатин, а  Васильевой В.В. сшито  10 
мужских трусов. Также  принес гвоз-
дей 3 кг. на 200  которые отправлены 
гуманитарным грузом на Луганское 
направление. Помимо ткани, Алек-
сандр Николаевич вместе с женой  
Шаталовой Екатериной  Петровной  с 
февраля месяца оказали  материаль-
ной помощи на сумму   17500 рублей.

Совет ветеранов Верхнесалдин-
ского городского округа благодарит 
отзывчивых  жителей нашего города 
в оказании   помощи в сборе вещей, 
банок, денежных средств. Мир не без 
добрых людей. 

ПОБЕДА БУДЕТ ЗА НАМИ!
Елена Бровкина,

член бюро городского
совета ветеранов

Стало уже традицией заслу-
шивать председателей первич-
ных ветеранских организаций на 
бюро городского совета. Вот и 8 
апреля члены бюро с интересом 
заслушали информацию пред-
седателей первичных организа-
ций администрации, культуры, 
завода «химических емкостей» и 
УПК о проделанной работе и пла-
нах на будущее. Мы предлагаем 
ознакомиться с выступлением 
Ирины Валентиновны Серге-
евой, председателя первичной 
организации ветеранов админи-
страции:

Наша организация была создана 4 
апреля 2019 года. На учете состоит 25 
человек.

Для более активного  информиро-
вания ветеранов мы создали инфор-
мационный чат, в котором оперативно 
освещаем предстоящие мероприятия 
и размещаем информацию о их про-
ведении. Наши ветераны активно уча-
ствуют в фестивалях и смотрах, прово-
димых городским советом ветеранов. 
Популярностью пользуется участие в 
мастер-класса, проводимых в ДК им.

Агаркова и в СРЦН ( «Крокусы», 
«Зимний домик», «Уральская ро-
спись», «Маки» и другие). Активно от-

кликнулись наши ветераны на благо-
творительную деятельность: помощь 
в сборе средств на оказание помощи 
бойцам СВО, участие в плетении ма-
скировочных сетей и изготовление 
окопных свечей, сборе материала для 
плетения зимних сетей, приобретение 
подарков для детей из малообеспе-
ченных семей – «Елка добра». С це-
лью укрепления здоровья ветеранов 
на постоянной основе у нас действует 
«группа здоровья», раз в неделю про-
водятся занятия по плаванию в «Кре-
пыше», там же – активная гимнастика, 
а еще скандинавская ходьба по «тропе 
здоровья». Приняли участие в сдаче 
норм ГТО, И.В.Сергеева была награж-
дена золотым значком ГТО. «Кросс 
наций» - еще одно мероприятие, в ко-
тором отличились наши ветераны. А 
на спартакиаде «Будь готов»» мы ор-
ганизовали команду болельщиков, ко-
торая активно поддерживала команду 
ветеранов городских организаций.

В читальном зале городской библи-
отеки «Дом тысячи книг» мы создали 
клуб «Активный возраст». В его работе 
нам помогают работники библиотеки. 
Были проведены информационные 
встречи по творчеству Расула Гамза-
това, по книжным новинкам.

В прошлом году вручено 5 продук-
товых наборов. Один человек полу-

чил путевку в санаторий «Соколиный 
камень».

От нашей ветеранской организации 
была выдвинута кандидатура В.В.Си-
пайлова, долгие годы бывшего главой 
Верхнесалдинского городского округа, 
на звание «Почетный гражданин» на-
шего города. Кандидатура была под-
держана городским советом и утвер-
ждена на заседании Думы. 

Наши ветераны всегда дружно от-
кликаются на все мероприятия, будь 
то «День Российского флага», митинг 
9 Мая или субботник по уборке города. 
А 15 декабря было проведено пред-
новогоднее чаепитие, на котором был 
заслушан отчет о проделанной работе 
и намечены планы на 2024 год.

В 1 квартале 2024 года мы продол-
жаем принимать участие в подготовке 
гуманитарной помощи, перечислении 
денежных средств для приобретения 
парафина для окопных свечей и покуп-
ки подгузников для госпиталя. В связи 
с подготовкой к выборам Президента 
РФ участвовали во встречах, органи-
зованных городским советом, с главой 
округа, председателем Думы, пред-
седателем  городской избирательной 
комиссии. Председатель первичной 
ветеранской организации участвова-
ла непосредственно в качестве члена 
Участковой избирательной комиссии.
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Знаете ли вы, сколько всего улиц 
в Верхней Салде? Как раньше назы-
валась главная улица города – улица 
Ленина? Почему город назван так? Эти 
и другие вопросы задала городским ве-
теранам на экскурсии по городу науч-
ный сотрудник городского музея Ирина 
Николаевна Танкиевская, когда боль-
шая группа во главе с председателем 
городского совета ветеранов Ларисой 
Васильевной Пискуновой отправилась 
9 апреля в путешествие по родному го-
роду. Почему же город назван Салдой? 
Мы слышали разные предположения о 
происхождении названия города. На-
пример, что Салда – означает яма. Но 
экскурсовод поведала нам историю о 
том, что по берегам реки Салды были 
сплошные заросли липы. Липовая река 
– так переводится название реки. А по 
реке назван город. Поддерживаем и мы 
эту красивую версию.

Началось путешествие от места рас-
положения старого железоделательно-
го завода. Завода уже не существует, 
но здание бывшего заводоуправления, 
построенного в 19 веке, сохранилось. И 
более того, его фасад отреставрирован. 
Ныне здесь находится городской крае-
ведческий музей. 

В этом старом заводском квартале 
много зданий, принадлежащих истории. 
К сожалению, восстановить их пока нет 
возможности. Кроме обновленного му-
зея, прекрасно выглядит стилизованная 
гостиница. В остальном «ворота горо-
да» хотелось бы видеть более ухожен-
ными.

Музей находится на улице Ленина, 

бывшей Павловской. Названа она в 
честь Павла Демидова, владельца за-
вода. Улица Карла Маркса, бывшая 
Авроринская, была названа по имени 
его жены Авроры. Она много сделала 
для развития заводов на Урале: соз-
давала приюты, родильные дома. В 
ее честь был назван также платино-
вый прииск, помогающий выживать 
промышленникам.

Улица Калинина, параллельная ули-
це Ленина, была ранее Анатольской, в 
честь брата Павла, мецената Анатолия 
Демидова. Он и есть тот самый князь 
Сан-Донато, по имени которого нарече-
на железнодорожная станция Сан-До-
нато недалеко от Нижнего Тагила. Кто 
ездил электричкой в сторону Серова, 
должны ее помнить.

Но это поколение Демидовых пред-
почитало жить за границей или в 
Санкт-Петербурге, руководили заводом 
они издалека, активно занимаясь бла-

готворительностью, собирая предметы 
искусства и помогая художникам. Заво-
дом в Верхней Салде управлял инженер 
Николай Иванович Алексеев. Рассказы-
вая об управляющем, экскурсовод не 
забыла и о его жене, Марии Якимовне 
Алексеевой, будущей невенчанной су-
пруге Мамина-Сибиряка. Трагическая 
любовь их тронула нас. Всегда удивля-
юсь множеству мелких житейских дета-
лей давнишнего быта, частной жизни, 
которые открывает нам в своих лекциях 
И.Н.Танкиевская. Это очень оживляет 
рассказ и напоминает о том, что в 19 
веке тоже обитали не памятники, а жи-
вые люди с их страстями, характерами, 
удачами и несчастьями.

Покинув исторический квартал, дви-
нулись на автобусе в современную 
часть города. Здесь рассказ уже шел о 
20 веке, от эвакуации завода металло-
изделий и его становлении. Ибо именно 
благодаря заводу город окреп, выжил и 
крепко стоит на ногах. Продвигаясь по 
городу, осматривая его знакомые ули-
цы, мы неожиданно услышали от экс-
курсовода, что в городе 140 улиц.

Ну и конечно в нашем путешествии 
мы полюбовались панорамой города 
с горы Мельничная. Нашли самое вы-
сокое место, сделали фото на память. 
Очень красивый вид открывается с 
горы.

Городские ветераны благодарны го-
родскому совету за организацию инте-
ресного и познавательного досуга.

 Вера Белоусова, 
ветеранская организация 

Росгосстраха

ПУТЕШЕСТВИЕ ПО САЛДЕ
МОЯ МАЛАЯ РОДИНА

В Свердловской области родители более 300 тысяч детей получают 
единое пособие

С начала 2024 года Отделение СФР по Свердловской области назначило единое пособие на 102 тысячи детей, а всего в 
Свердловской области единое пособие получают родители  303,7 тысячи детей, а так же более 4 тысяч беременных женщин. 

«Единое пособие для семей с детьми до 17 лет было введено в январе прошлого года и заменило нуждающимся семьям 
ряд действовавших ранее мер поддержки. На получение выплаты имеют право семьи, среднедушевой доход в которых мень-
ше регионального прожиточного минимума на человека. В Свердловской области он составляет 15 289 рублей», — отметила 
управляющий региональным Отделением СФР Елена Альшиц. 

Размер единого пособия в Свердловской области составляет 50%, 75% или 100% регионального прожиточного минимума 
на ребенка (15 281 рубль) или трудоспособного взрослого (16 675 рублей) — в зависимости от того, по какому основанию уста-
новлено пособие.

Отметим, что для оформления пособия дети и родители должны иметь гражданство РФ и постоянно проживать в России. 
Кроме того, при назначении выплаты применяется комплексная оценка доходов и имущества семьи, а также учитывается за-
нятость родителей или объективные причины ее отсутствия.

Подать заявление на оформление или продление единого пособия можно на портале госуслуг, в МФЦ или любой клиентской 
службе ОСФР по Свердловской области. Отделение рассматривает заявление в течение 10 рабочих дней.

Единый день выплаты пособия на банковские карты — третье число каждого месяца. При этом средства выплачиваются 
за предыдущий месяц: в марте за февраль, в апреле за март и т.д. Первое перечисление средств производится досрочно — в 
течение 5 рабочих дней со дня принятия решения о назначении единого пособия.

Если у вас остались вопросы, вы всегда можете обратиться в региональный контакт-центр: 
8 (800) 100-00-01 (звонок бесплатный).

ОТДЕЛЕНИЕ СОЦИАЛЬНОГО ФОНДА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
ПО СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ ИНФОРМИРУЕТ


